

# "L'Imperial Life"

Une autre année de grand succès à ajouter au record de la compagnie

Une augmentation appréciable dans chaque département marque l'année d'ouverture du vingtième siècle

L'assemblée annuelle de la compagnie d'assurance sur la vie "Imperial" a eu lieu le 20 janvier courant, sous la présidence de l'Hon. Sir Oliver Mowat, Lieutenant-Gouverneur. Il y a quelques jours, à l'ouverture de la législature de la province d'Ontario, Son Honneur félicitait la province des témoignages évidents de prospérité qui régnaient dans tout le pays. Dans son adresse présidentielle, aujourd'hui, il dit qu'il a le bonheur de féliciter la compagnie d'assurance sur la vie "Imperial" des progrès mar-

	1900	1901	Aug.	P. c.
1.—Total des assurances en vigueur.....	\$9,226,350	\$11,236,700	\$2,010,350	21.8
2.—Total de l'actif.....	1,102,092	1,339,804	237,712	21.6
3.—Réserves sur polices et annuités.....	597,488	798,785	201,297	33.7
4.—Revenu annuel pour primes.....	319,860	395,170	75,310	23.5
5.—Revenu annuel sur les capitaux placés..	36,273	53,502	17,229	47.5
6.—Total du revenu annuel.....	356,133	448,672	92,539	26.0
7.—Bénéfices payés et accrus aux détenteurs de polices.....	43,794	79,021	35,227	80.4

En conclusion, sir Oliver dit : Le chiffre des nouvelles affaires se monte à \$4,000,000 —ce qui indique que la direction et les agents ont fait un travail effectif. Le fait que le nombre des applications rejetées a été plus considérable que d'ordinaire et que les mortalités ont été moins élevées qu'on s'y attendait, démontre que beaucoup de soin a été apporté par le département médical dans le choix des assurés. Le fonds de la compagnie se monte maintenant à \$1,339,804. Il a été placé avec soin par la direction, ainsi qu'il est démontré par le fait que la compagnie n'a jamais perdu un dollar dans ses placements. Aucun des placements de la compagnie ne lui cause la plus petite anxiété et la moyenne de l'intérêt reçu sur les capitaux prêtés, durant l'année 1901, a été de 5.39 pour cent. L'addition nette d'au-delà de \$2,000,000 au total des assurances porte cet item à \$11,236,700 en vigueur au 31 décembre 1901 et prouve le caractère satisfaisant des affaires faites par la compagnie. La méthode employée pour fixer les réserves est une preuve que les directeurs sont déterminés à ce que la devise de la compagnie : "Dabord et surtout—Sécurité complète pour les porteurs de police"—soit une réalité. C'est pourquoi je puis dire avec assurance, en proposant l'adoption de ce rapport que l'"Imperial Life" a tous les matériaux nécessaires à l'édification d'une compagnie forte, progressive et puissante."

Le premier vice-président, M. A. F. Ames, parla ensuite et dit : "Les progrès de l'"Imperial" seront mieux mis en évidence par la comparaison suivante des récents rapports annuels :

quants et réels qu'elle a faits. Le rapport qui a été soumis est la preuve que la compagnie a encore ajouté une autre année de succès à un record qui n'a pas été surpassé. Les demandes de nouvelles assurances sur la vie sont montées à \$3,974,000. Le nombre des polices émises excède celui de n'importe quelle autre année précédente et dépasse de beaucoup celui de l'année 1900. Les items les plus importants de ce rapport, comparés à ceux de 1900, sont comme suit :

Période.	Assurances en vigueur.	Revenu des primes.	Revenu des intérêts	Revenu total.	Actif.	Réserves pour polices et annuités.
1897.....	\$ 1,185,725	\$ 32,399	\$10,987	\$ 43,387	\$ 340,479	\$ 38,426
1898.....	4,169,125	117,887	12,464	130,352	677,061	180,761
1899.....	7,142,625	215,827	27,406	243,233	930,443	441,112
1900.....	9,226,350	315,724	36,272	351,896	102,092	597,488
1901.....	11,236,700	395,170	53,502	448,672	1,339,804	798,785

Ces chiffres indiquent certainement, que l'"Imperial Life" a fait des progrès rapides et solides. Chacun des principaux items de chaque année montre un progrès sensible, plus spécialement en rapport avec le fonds de réserve pour les polices et les annuités.

## Un joli calendrier

La compagnie d'assurances sur la vie *l'Equitable* a évidemment à sa tête des gens d'un goût délicat et artistique; tous les ans ils nous en donnent la preuve en nous envoyant un calendrier signé par la main d'un artiste. Pour 1902 *l'Equitable* a demandé au talent de Maud Stumm une série de six panneaux—qui par le dessin et le coloris forment un ensemble charmant.

L'artiste a pris pour sujet la femme de seize à soixante ans. A seize ans. "O jeunesse, jeunesse!" ; à vingt ans. "Le Moment Suprême de la Débutante"; à vingt-deux. "Dans un nuage de Blanc"; à vingt-cinq ans. "Le plus doux de tous"; à quarante ans. "La Maturité glorieuse" et à soixante ans "Comme le temps passe!"



Mercredi, 22 janvier 1902.

Travaux dans les rues, travaux dans les manufactures, travaux du Pont, enlèvement de neige, voilà le bilan de ce qui s'est passé durant la semaine pour le bénéfice de la classe ouvrière et du commerce en général, car le travail des ouvriers signifie invariablement de bonnes ventes pour les marchands. Aussi, ces derniers trouvent-ils que le mois de janvier est de beaucoup plus animé que d'habitude. Les banquets, bals et soirées entrent aussi pour un chiffre respectable dans les affaires, et jamais carnaval ne paraît avoir été plus brillant depuis des années. Il se fait des préparatifs considérables pour le grand banquet offert au maire de Québec par les citoyens, et qui aura lieu dans une huitaine. C'est un ralliement qui est une manifestation de la masse des contribuables témoignant d'une satisfaction générale. Au point de vue des affaires, c'est une indication de progrès et d'entente, car il semble que l'apaisement se soit fait entre hommes jusqu'ici divisés par la politique, et que tous les hommes d'affaires soient unanimes à rendre honneur à qui honneur est dû.

La classe commerciale, il n'est pas besoin de le dire, est au premier rang dans cette expression d'opinion, comme pour bien marquer qu'il s'agit de question d'intérêts et non d'un simple devoir social. Nous ne croyons pas, en effet, exagérer en disant que, parmi la génération actuelle, pas un maire de Québec n'a mieux compris et appuyé les revendications légitimes de l'élément commercial. L'honneur rendu au premier magistrat de la cité le sera donc au commerce pour une bonne partie, et c'est justice.

\*\*\*

Des questions de la plus haute importance pour Québec se discutent actuellement. D'abord, la Chambre de Commerce a eu, hier, sa grande assemblée annuelle ordinaire. L'assistance était exceptionnellement nombreuse, le rapport du président des plus intéressants par le nombre et la portée des faits qui ont attiré l'attention des membres durant l'année, et aussi par un entrain et un esprit d'initiative qui paraissent faire défaut depuis quelque temps.